

Ausschuss für Bildung und Soziales
des Schwarzwald-Baar-Kreises
Sitzung am 20.06.2022

Drucksache Nr. 074/2022 öffentlich

Raumbedarf Albert-Schweitzer-Schule

Anlagen: 2

Gäste: OStD Barbara Hendricks-Kaiser

Sachverhalt:

Seit einiger Zeit ist die Verwaltung immer wieder mit der Raumsituation an der Albert-Schweitzer-Schule befasst. Mit dem Erweiterungsbau 2010 hatte sich die Situation zwischenzeitlich etwas entspannt. Im Hinblick auf die Schülerzahlenentwicklung und erwartete geburtenschwache Jahrgänge wurde bei der damaligen Baumaßnahme in Absprache mit dem Regierungspräsidium Freiburg nur das absolut Notwendige erstellt.

Durch die Einrichtung neuer Klassen waren die neu geschaffenen Raumkapazitäten schnell wieder ausgereizt und zeitweise wurde die Anmietung externer Räumlichkeiten notwendig.

Auch ein vom Regierungspräsidium Freiburg im Jahr 2019 erstelltes Raumprogramm ergab einen Flächenmehrbedarf an der Schule. Die Verwaltung hat zusammen mit der Schulleitung Maßnahmen ergriffen, um eine bessere Raumauslastung herbeizuführen. So konnten durch schulorganisatorische Maßnahmen verbunden mit kleineren Umbaumaßnahmen Räume auch fachbereichsübergreifend genutzt und dadurch die Raumsituation etwas entspannt werden.

Ende des vergangenen Jahres kam die Schulleitung der Albert-Schweitzer-Schule erneut auf den Schulträger zu. Bei der Planung für das Schuljahr 2021/22 konnten mehrere Klassen nicht mit eigenen Räumen eingeplant werden. Weiterhin waren einzelne Klassen (u.a. wegen Fachlehrermangel) nicht zustande gekommen, die künftig aber wieder gebildet werden können.

Das Schreiben der Schulleitung ist als Anlage 1 beigefügt

Folgende kleinere Maßnahmen konnten von Seiten der Schule und des Schulträgers schnell umgesetzt werden:

- Renovierung Physikvorbereitungsraum, damit dieser auch als normaler Klassenraum genutzt werden kann
- Nutzung der Holzwerkstatt auch als Theorie-Unterrichtsraum
- Stundenplanmäßig sind die Räume von Montag bis Freitag von 7.40 bis 17.00 Uhr vollkommen ausgelastet

Im Hinblick auf das kommende Schuljahr reichen diese Maßnahmen trotzdem nicht aus, um die sicher hinzukommenden zwei Klassen (PiA 3. Ausbildungsjahr und PiA Teilzeit) sowie der weitere Bedarf für die Pflegefachklassen aufzunehmen. Weiterhin ist durch Änderung der Prüfungsordnung der Beruflichen Gymnasien der Bereich Informatik gestärkt worden. Dieses Fach kann künftig nicht mehr abgewählt werden, sodass hierdurch die EDV-Räume mehr beansprucht werden.

Stellungnahme der Verwaltung:

Um diesem Mehrbedarf an zwei bis drei Unterrichtsräumen möglichst kurzfristig gerecht zu werden, wurde seitens der Verwaltung in Absprache mit den Fraktionsvorsitzenden beschlossen, Container-Klassenräume auf dem Areal der Albert-Schweitzer-Schule anzumieten.

Im Rahmen einer beschränkten Ausschreibung wurden Angebote von 4 Bietern für die Anmietung von 2 x 4 Containern (je 6 x 3 m) eingeholt. Dies ergibt eine Fläche von ca. 72 qm je Klassenraum.

Günstigste Bieterin ist die Firma Optirent Mobilraum-Mietservice, 51702 Bergneustadt mit einer monatlichen Gesamtmiete in Höhe von 2.170,56 Euro brutto. Mit ihr wurde ein Mietvertrag mit einer Mindestlaufzeit von 12 Monaten abgeschlossen. Die Container werden in den Sommerferien aufgestellt, sodass sie zum Beginn des neuen Schuljahres bezugsfertig sind. Die Verwaltung hat in Absprache mit der Schulleitung auf dem Gelände der Albert-Schweitzer-Schule dazu zwei Standorte identifiziert, die sich für die Aufstellung von Klassenzimmer-Containern eignen (Lageplan Anlage 2).

Unter wirtschaftlichen Gesichtspunkten und um dem Raumbedarf auch langfristig gerecht zu werden, ist die Errichtung von zwei Klassenzimmern á ca. 70 qm in Holztafelbauweise mit einem örtlichen Unternehmen für das Jahr 2023 geplant. Dabei kalkuliert die Verwaltung zurzeit mit Kosten in Höhe von ca. 2.500 Euro/qm ohne Tiefbau und Erdarbeiten. Somit belaufen sich die Kosten für diese Maßnahme voraussichtlich auf ca. 400.000 Euro.

Über diese Summe wäre im Rahmen der Haushaltsplanberatungen für das Haushaltsjahr 2023 zu entscheiden.

Beschlussvorschlag:

Der Ausschuss für Bildung und Soziales befürwortet die Errichtung von zwei Contai-

ner-Klassenzimmern á ca. 70 qm in Holztafelbauweise auf dem Areal der Albert-Schweitzer-Schule. Die Verwaltung wird beauftragt, die dafür notwendigen Mittel in den Haushaltsentwurf für das Jahr 2023 aufzunehmen.